

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Adapun jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif merupakan prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati. Sedangkan pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini adalah pendekatan deskriptif. Penelitian deskriptif adalah salah satu jenis penelitian yang tujuannya untuk menyajikan gambaran lengkap mengenai setting sosial atau maksudkan untuk eksplorasi dan klarifikasi mengenai suatu fenomena.¹

B. Tempat dan Waktu Penelitian

Adapun penelitian ini bertempat di Desa Kileser Kecamatan Kian Darat, Kabupaten Seram Bagian Timur. Waktu yang digunakan dalam penelitian ini selama 1 (satu) bulan sejak tanggal,25 Oktober sampai dengan tanggal 25 November 2021

C. Sumber Data Penelitian

Sumber data dalam penelitian ini dibedakan menjadi dua yaitu : data primer dan data sekunder.

a. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh secara langsung saat melakukan penelitian. Data primer dalam penelitian diperoleh melalui observasi, wawancara

¹ Andi Prastowo, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Perspektif Rancangan Penelitian*, (Jogjakarta : Ar-Ruzz Media,2011), Cet ke-I,hlm 186

dan dokumentasi. Informan yang diwawancarai adalah 8 yaitu : 4 orang tua anak dan 4 anak (siswa).

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari literatur lain untuk mendukung data primer dalam menganalisis masalah yang diteliti. Data sekunder dalam penelitian diperoleh melalui buku-buku atau referensi lain yang berkaitan dengan penelitian.²

D. Instrumen Peneliti

Metode penelitian kualitatif memiliki instrumen penelitian tersendiri. Instrument itu berbeda dengan instrument yang digunakan dalam metode penelitian kualitatif. Dalam metode penelitian kualitatif, peneliti bahkan sebagai instrument sementara lainnya, yaitu : buku catatan, tape recorder (video/audio), kamera dan sebagainya. Menurut Nasution (1992:9), peneliti adalah *key instrument* atau alat penelitian utama. Dialah yang mengadakan sendiri pengamatan atau wawancara tak berstruktur , sering hanya menggunakan buku catatan.³

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.

² Johni Dimiyati, *Metode Penelitian Pendidikan dan Aplikasinya*, (Jakarta : Kencana Permada Media Group, 2013). hlm 39

³ Andi Prastowo, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Perspektif Rancangan Penelitian*, (Jogjakarta : Ar-Ruzz Media, 2011), hlm 43

Adapun teknik pengumpulan data digunakan dalam penelitian ini antara lain sebagai berikut :

a. Observasi

Observasi merupakan suatu teknik atau cara mengumpulkan data dengan jalan mengadakan pengamatan terhadap kegiatan yang sedang berlangsung. Pengamatan (*Observasi*) dilakukan untuk mengetahui objek yang diamati di lokasi penelitian.⁴ Penelitian akan melakukan pengamatan langsung mengenai aktivitas anak dan orang tua di Desa Kileser Kecamatan Kiandarat.

b. Wawancara (*interview*).

Wawancara (*interview*) merupakan proses tanya-jawab untuk mendapatkan data secara langsung dari responden sebagai sumber informasi. Informasi yang diwawancarai adalah anak dan orang tua untuk mendapatkan informasi yang lebih terperinci sesuai dengan penelitian. Adapun jenis wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara terstruktur yaitu dengan menggunakan daftar pertanyaan yang telah disusun sebelumnya yang diajukan kepada informan, yaitu orang tua dan anak.

c. Dokumentasi

Pada tahapan dokumentasi ini penelitian mengumpulkan bukti-bukti penelitian berupa surat-surat penelitian, catatan harian, benda-benda tulis, buku-buku, dokumentasi, artikel dan sebagainya.

⁴ Zainal Arifin, *Penelitian Pendidikan*, (Bandung : Rajawali Rosdakarya, 2001), hlm 21

F. Teknik Analisa Data.

Metode yang dipilih untuk menganalisa data adalah metode analisa interaktif, yang mulai dari pengumpulan data, reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

a. Reduksi Data (*reduction data*)

Yaitu data yang diperoleh di lokasi penelitian (data lapangan) dituangkan dalam uraian atau laporan yang lengkap dan terperinci. Jawaban yang diperoleh dari lapangan dikumpulkan berdasarkan pertanyaan (dikelompokkan), jawaban yang sama dan yang berbeda dipisahkan, dan menentukan temanya. Reduksi data berlangsung secara terus menerus selama proses pengumpulan data.

b. Penyajian Data (*display data*)

Yaitu data disajikan dalam bentuk kutipan-kutipan dari hasil wawancara, diuraikan sesuai dengan reduksi yang telah dilakukan.

c. Penarikan kesimpulan (*concluting drawing*).

Yaitu melakukan verifikasi secara terus menerus sepanjang proses penelitian berlangsung, yaitu sejak awal memasuki lokasi dan selama proses pengumpulan data. Peneliti berusaha untuk menganalisis data yang ada kemudian diwujudkan dalam suatu kesimpulan yang bersifat tentative. Dengan bertambahnya data selama penelitian berlangsung, maka pada setiap kesimpulan dilakukan verifikasi secara terus menerus.⁵

⁵ Afifuddin, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : Pustaka Setia, 2012), hlm 159.